

DNArélsè

DERNIERES NOUVELLES D'ERNOLSHEIM

11 NOVEMBRE 2025

HOMMAGE à « NOS MORTS »

Le temps se prêtait à la sortie et une petite trentaine de personnes a tenu à accomplir son devoir de mémoire en rendant hommage non seulement aux disparus de la Grande Guerre, mais aussi à tous les morts pour la France. Car le 11 novembre est désormais dédié à la mémoire de tous ceux qui sont tombés pour la Nation.

Elle était composée des adjoints, des conseillers municipaux des Présidentes et Présidents d'associations locales ou de leurs représentants, de Présidents d'honneur et de concitoyens.

L'accompagnement musical était assuré comme tous les ans par une section de la batterie-fanfare locale.

Après avoir salué l'assemblée, le maire, Alfred INGWEILER, a donné lecture du message officiel. Il s'est réjoui d'y voir mentionné le sort des Alsaciens et Mosellans incorporés de force et a rappelé le nom de la soldate tombée en 2024.

Comme chaque année, il a évoqué avec gravité le sort des Alsaciens-Lorrains morts sous l'uniforme allemand, toujours absents des commémorations nationales :

« Il ne faut pas oublier que, depuis le traité de Francfort de 1871, l'Alsace-Lorraine était allemande. Nos grands-pères et arrière-grands-pères, dans leur immense majorité, n'étaient pas des poilus français, mais des soldats allemands, des « feldgrau » en costume vert-de-gris, avec un casque à pointe. Ils ont fait leur devoir, comme tous. » a-t-il déclaré.

Il a ensuite égrené les noms des treize enfants d'Ernolsheim morts durant la guerre de 14-18, puis ceux des Malgré-Nous tombés ou disparus pendant la Seconde Guerre mondiale. Il a réaffirmé avec force la nécessité de les nommer chaque 11 novembre, sans quoi une page de l'histoire alsacienne risquerait d'être effacée.

La cérémonie s'est conclue par un moment de convivialité à la mairie, autour du verre de l'amitié.

